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想要坐公交，得先走几里地
公交部门解释：场站用地缺口大，限制了新线路的开设
本报记者 任志方 戚淑军

“去年我们只开通了6

条新线路，今年到目前为止
我们只开通了159路一条线
路。”日前，济南市公交总公
司营运市场部部长邓军航
表示，现在整个济南市公交
场站用地的缺口在60公顷
左右，这成为影响新建小区
开通新公交线路的瓶颈。

邓军航说，现在新建小
区遍地开花，但居民的出行
问题却主要还是靠公交来
解决。按照国家有关规定，
公共交通场站作为新建居
住小区、开发区、大型公共
活动场所等工程项目配套
建设，在建设过程中应实行
同步规划、同步设计、同步
建设、同步竣工的原则，建
设和预留公交停车场站和
首末站，但目前新建小区中
很少有做到这一点的。

“如韩仓小区，虽然已
经规划了 2 . 5公顷场站用
地，但在土地性质上目前还
是耕地，没有完成土地熟
化，如果公交车通过去，就

没有地方停车修整。”邓军
航表示。

对于住在城外工作在
城内，高峰时段要挤着上车
的问题，邓军航表示，现在
不少新建小区都是功能单
一的“睡城”。以鲁能领秀城
为例，很多人都是在这里居
住，而工作却在市区，这就
造成了大量人员短时间内
集中出行，出现了挤公交的
情况。目前，高峰时段济南
公交的四千多部车辆都已
投 入 运 营 ，满 载 率 达 到
90%。“要解决这些问题，就
要求政府在进行规划时，对
城市布局在具体功能上进
行优化。”

而对市民反映较多的
“最后一公里”问题，据了
解，此前济南交通局在做客
济南政府网时表示，设立

“公共自行车”的工作已启
动，开始调研，预计2012年
就可实现，具体是什么样的
租赁方式目前还没有确切
的方案。

2011年11月上旬，位于
省城东部的凤鸣路北延工程
竣工，解决了经十东路至工
业北路绕行的问题。但对于
居住在这条路上韩仓小区的
王先生来说，新路的竣工并
没有让他出门更加方便。“凤
鸣路和工业北路已经通车

了，什么时候公交车也能通
过来，现在想乘公交车，得先
走三里地到工业北路上，然
后才能坐上8路或99路。”

据了解，目前凤鸣路上自
北向南已有韩仓小区、钢城新
苑两个近万人的大型社区，相
邻的飞跃大道附近也有殷陈

小区、将山小区两个入住近万
人的社区。此外，紧挨着韩仓
小区的刘家小区也已建成，很
快也要有居民入住，沿线居民
出行难的问题将更加突出。

而对于住在二环南路外
海蝶泉社区的居民来说，也
面临着同样的问题。居民郑

先生告诉记者，由于目前没
有公交，居民出门只能打的
或开私家车。如果乘坐公交
车，35路在一公里之外，此
外还有K55路和41路，要先
走4里地到七里河路西口乘
坐。“入住这里已经四年了，
什么时候才能通上公交？”

目前，不少新建小区都布
局在了城郊位置，但很多居民
的工作地点却在市区。每天上
下班期间，大量乘客乘坐公交
车在居住地和工作地之间往
返，由于客流量激增，一些公
交车常常出现拥挤现象。

市民苗女士家住鲁能领
秀城，每天早上7点多，她都要
乘39路车送孩子上学，每次上
公交车都少不了一番折腾。

“虽然隔五六分钟就来一趟，
但39路车太小，上几十个人就
差不多快满了，大人上班都挤

不上去，更别说孩子了。”
“因为挤车，乘客之间还

曾经引发过纠纷。”家住邢村
立交桥附近的肖先生说，由
于他家附近的公交车很少，
115路公交车高峰时特别拥
挤。去年 11月的一天，有位

乘客还没上车就把包从窗户
塞进车里的座位上，其他先
上车的乘客上了车就把他的
包放在别的地方，那位乘客
上车后就不愿意了，两人就
吵了起来，后来有一方还叫
人过来，双方动了手。

对于部分住所离公交站
点较远的居民来说，很多人
都会选择“自行车+公交”的
出行方式。但记者调查发现，
在一些自行车和公交换乘较
为集中的站点，并没有专门
的地方存寄自行车，给这部
分市民带来了很多不便。

记者在北园大街全福立
交桥、北全福站等BRT公交
站台发现，几乎每个人流密
集的公交站台外都摆放着一
些自行车和电动车。在北全
福站，近50辆自行车正对出
站口，紧挨高架桥桥墩摆放。
在全福立交桥西站的出站

口，也有近40辆自行车和电
动车。由于无人看管，显得十
分凌乱。

经常在北全福站停放自
行车的市民小樊告诉记者，
她家住在小清河南岸的水天
福苑小区，离这里有近一公
里的距离，“一般出门的时候

我都会先骑自行车到这里，
然后再坐公交。”不过这里不
是专门的自行车停放点，小
樊经常担心丢车。

“这里不让放车，也没人
管，经常丢车。”在全福立交
桥西站，一位卖烤地瓜的小
贩表示。

在很多交通专家看来，发展快速便捷

的公共交通工具，是缓解城市拥堵的一个

重要途径。近年来，省城的公交事业也得到

快速发展，但对部分住在城郊新建小区的

居民来说，乘公交仍然是一件比较痛苦的

事情。

公交站点离小区太远，上下班时车上

太挤，骑自行车去坐公交没地方停放……

种种不便让大家期盼今后乘坐公交车时能

更加方便。公交部门表示，场站用地缺口

大，新线路的开设受到限制。

公交部门解释：

场站用地缺口60公顷

新线路开设受制约

自行车无处放，“最后一公里”成难题

高峰期乘车太挤，为占座甚至动了手

公交站点远，乘车要走4里地

在北全福公交站台，不少乘客将自行车
散乱地停在外面。 本报记者 任志方 摄
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